

# Nuestra Lucha

Organo provincial del Partido Socialista y portavoz de la U. G. T.

MURCIA — Año II — Tercera época — Número 31 MARTES, 26 DE OCTUBRE DE 1937 Redacción y Administración: Plaza 6 de Octubre — Tel. 1907

## En el panorama internacional no hay nada de particular

## En el nacional, una magnífica actuación de nuestros "cazas" en Barcelona y de las tropas republicanas en el Este y Madrid

### Editorial

### Los emboscados al frente!!

Uno de los aspectos más interesantes de la moral de retaguardia es el del "emboscamiento" del movilizado, que cuenta con influencias bastantes para conseguirlo.

Mocetones que jamás han usado bastón y ahora lo utilizan a diario, poniendo cara de sufrimiento porque están aquejados de "reuma" y, ipso facto, eligen como residencia nuestra capital, cuya "sequedad" de ambiente les sienta formidablemente.

Otros son nombrados muy "mercedamente" en un cargo en Valencia, o mejor más allá de las fronteras, precisamente cuando son movilizados.

Hay a quienes les nacen, repentinamente, condiciones excepcionales de mecánografo para ocupar su cargo en cualquier covachuela militar, y una gran cantidad de hombres útiles desempeñan funciones que están, desde las primeras disposiciones, atribuidas a los inútiles de cuernos auxiliares.

Los que logran, por amistades complacientes, certificados de que su trabajo es insustituible en talleres, fábricas u organismos de género varío.

Y lo que es más bochornoso: los hay que, a pesar de todo, se quedan tranquilos en sus respectivas casitas, no dándose por aludidos y no acudiendo a la Caja de Reclutas, donde los esperan, pacientemente, y no vienen.

El decreto reciente del ministro de Defensa saca a la vergüenza pública toda esta picaresca del emboscamiento en el articulado del mismo.

Y les llama al deber. Ahora bien: quien no cumple con su deber voluntariamente es porque no siente el bochorno de su deserción. Y hay que hacérselo ver a la fuerza.

No basta con la labor policíaca; necesitamos una enérgica acción ciudadana.

Que no se silencie ningún caso, que se cubra de oprobio al desertor de esta guerra, que no es la guerra por intereses ajenos al pueblo, sino por los propios intereses: libertad, dignidad, pan del mismo pueblo.

Señalemos con nuestro desprecio y obliguemos a marchar cara al enemigo a todos estos "cómodos" antifascistas.

Recordamos, a este respecto, un capítulo de "Sin novedad en el frente", en el que varios soldados charlan con un camarada que vuelve de la retaguardia. Sus diatribas contra los "cochinos" emboscados son de una gran fuerza.

Los comentarios de nuestros compañeros de los frentes tendrán el mismo carácter: agrio y duro.

Vamos a cumplir el decreto y vamos a denunciar, con un hondo sentido ciudadano, a cuantos como ratas huyen cobardemente de su estricto cumplimiento.

Que cuando sabemos cosas de éstos, que de tertulia en tertulia van rotando, no sirvamos de encubridores.

**Los emboscados al frente!**

### Partes oficiales de guerra facilitados por el Ministerio de Defensa Nacional EL DEL DOMINGO

**CENTRO.**—En una descubierta efectuada por nuestras tropas sobre algunas casas de Barrio de Zoffio se apoderaron de seis de ellas, las cuales quedaron fortificadas inmediatamente.

En el frente del Jarama, nuestra artillería dispersó algunas concentraciones enemigas.

**ESTE.**—Un fuerte ataque de los rebeldes sobre nuestras posiciones del sector de Puebla de Albornón fué energí-

gicamente rechazado por nuestras tropas. Ante las alambradas de nuestras posiciones quedó gran número de cadáveres de facciosos. Cañoneo enemigo sobre el citado pueblo.

El enemigo, previa una gran preparación artillera, atacó con fuerzas marroquíes y del Tercio nuestras posiciones de la Ermita de San Pedro, siendo energíamente rechazado, causándole muchas bajas.

Más tarde insistió en el ataque, empleando fuerzas de refresco. Nuestras tropas se vieron obligadas a repliegarse a posiciones próximas, ante la superioridad numérica de los asaltantes.

Fuego de fusil y mortero en los sectores de Allué y Corona de Allué. La misma

actividad sobre nuestras posiciones de Al-cubierre.

**SUR.**—En el sector de Pozoblanco, fuego de fusil y ametralladora. Tiroteos de fusil y de artillería sobre nuestras posiciones de Valsequillo.

Tiroteo y empleo de bombas de mano en el sector de Pitre (Granada).

**SUR DEL TAJO.**—Fuego de fusil y ametralladora en El Carpio, Coratejos, Malpica, Alturas de Liente, Ventorro del Tío Genaro y disparos de artillería y mortero sobre las tapias del Mirador de las Nieves y sobre el Castillo de Medellín (Badajoz) y sobre La Torreta (Toledo).

**LEVANTE.**—En una descubierta realizada por las tropas republicanas en dirección del Pico del Zorro, se apoderaron de varias cajas de bombas de mano y otro material de guerra,

### (De nuestro corresponsal en Madrid) La ayuda suiza a los niños españoles

En Madrid se continúa la ayuda sanitaria a los niños. Hace unos días, el ministro de Instrucción ha inaugurado la Escuela Nacional de Puericultura, la Casa Central de Admisión y el Instituto de Higiene Infantil. Ahora ha tenido lugar el acto de inauguración de un comedor para mujeres embarazadas, madres lactantes y niños. Este comedor ha sido establecido por el Comité Suizo de ayuda a los niños españoles. Simultáneamente con esta inauguración, se ha producido una nueva lluvia de proyectiles de obús. Toda la noche pasada, han rugido las explosiones. He aquí dos hechos, como tantos otros, que ponen de manifiesto el abismo que existe entre el fascismo y la República, entre los Estados democráticos y los totalitarios.

Suiza nos ayuda en la línea de traer a los niños de Madrid y a sus madres, de los penales de la guerra. Ayuda licita, en la que no entra para nada su ejército ni sus armamentos. Los Estados fascistas ayudan a los traidores a España, lanzando sus proyectiles contra esas madres y esos niños españoles, los cuales no tienen este ni el otro color político, sino que son simplemente españoles.

El comedor, que se halla ya en pleno funcionamiento, cobija a cerca de cuarenta mujeres y a otros tantos niños. Allí los vemos a todos, en el momento en que les fue servida la comida corriente. Una comida sana y suficiente. No había tristeza en estas mujeres, que se sienten rodeadas de cariño y atenciones, que ven a sus hijos queridos de todos, en esta exaltación del sentimiento, que produce la barbarie volcada contra estas criaturas, en forma de metralla.

Esta ayuda extranjera nos llena de reconocimiento, más que por lo que de beneficio material tiene, por la asistencia moral que significa. Ella es un reconocimiento de la altísima moral que inspira nuestra causa de lucha por nuestra independencia, y ella es también una acusación contra los bárbaros que, sin beneficios guerreros de ninguna clase, se dedican al asesinato a mansalva.

Nuestro Gobierno, llevo de la preocupación de la guerra, presta, a la vez, una atención singular hacia los niños y las mujeres de Madrid. La labor que en beneficio de ellos viene efectuando, en colaboración con el Ayuntamiento, es enorme. Se da el caso, en estos momentos dramáticos, de que jamás han estado atendidos en Madrid con igual eficacia las madres y los niños, que carecen de recursos económicos. Como un delito de lo que ha de ser la sociedad que se está instaurando en España, la miseria se está estirpando. En los tiempos de la monarquía, había familias que enfermaban de hambre y de miseria, en horribles viviendas. Este caso no se da actualmente.

Esta labor que nuestro Gobierno ha llevado a cabo y perfecciona cada día, ha tenido este homenaje del Comité Suizo a los niños españoles, que esto significa principalmente, esta colaboración suiza de ayuda a los niños y sus madres.

### ASTURIAS!

(De Dolores Ibaruri, "Pasionaria", en "Frente Rojo" del 23 de octubre.)

Pero la lucha no ha terminado en Asturias; han destruido sus mejores pueblos, su más hermosa ciudad; han ametrallado sus mujeres y sus niños; han caído legiones de bravos luchadores, que rubricaron con su sacrificio su adhesión inquebrantable a la causa del pueblo. En Asturias la lucha se va a perpetuar con tales caracteres, que hasta los muertos se van a levantar de sus tumbas a presenciar los hechos de heroísmo de los mineros, de los campesinos, de los trabajadores todos, de los heroicos luchadores que no han querido someterse, que luchando se repliegan a las montañas de la zona minera, donde van a saber vender sus vidas a un precio tal que el mundo se va a estremecer de espanto, y que hará posible que sea en Asturias, en la Asturias que honra España, que honra a todos los que en el mundo trabajan y luchan por los derechos del pueblo, en donde comience la reconquista de nuestra patria para la libertad y la justicia.

### EL DEL LUNES

**CENTRO.**—Se ha realizado una reafirmación a vanguardia de nuestras líneas, en el sector de la Cuesta de la Reina, adelantándose cuatrocientos metros aproximadamente. En la operación se recogió material enemigo.

La caballería propia llegó en una descubierta a las proximidades de Borox. Fue tiroteada, pero regresó a sus bases sin novedad.

En el mismo sector se realizó un reconocimiento hacia una trinchera de evacuación enemiga, donde las propias encontraron varios cadáveres, una

ametralladora y más de diez mil cartuchos.

Petruillas leales, en otra descubierta por el valle de Ledanca (Guadalajara), donde habían observado una concentración, llegaron hasta el pueblo de Ledanca, en el que penetraron, regresando después a sus bases.

Esta madrugada se inició un combate que duró aproximadamente una hora en el Nordeste de Madrid, sin consecuencias por nuestra parte.

**ESTE.**—Ayer, los facciosos, con crecidos efectivos, presionaron fuertemente por el sector Osan-Allué y consiguieron ocupar las posiciones de Selva Osan, Corona de Allué y Allué. Se luchó encarnizadamente en la cota 1.190, donde la resistencia propia fué muy tenaz.

Las fuerzas enemigas han continuado hoy presionando fuertemente en este sector, siendo rechazadas por nuestras tropas con toda energía en diversas ocasiones. La defensa magnífica de nuestras tropas ha logrado que los atacantes tuvieran que huir a la desbandada y dejando buen número de cadáveres sobre el terreno.

Ligero tiroteo y cañoneo en otros sectores.

**LEVANTE.**—La artillería rebelde hizo fuego sobre nuestras posiciones del Puerto Escandón. La propia repitió disparando sobre las enemigas y la vía férrea.

En dirección a Campillo se efectuó un reconocimiento en una profundidad de tres kilómetros, sin encontrar enemigo.

**SUR Y SUR DEL TAJO.**—Sin novedad.



Un hermanastro del "Führer" explota, al grito de "Heil Hitler!", un restaurante.

¿A que vamos a ver a Eden explotando una pastelería?

¡Caramba! Ya está aclarado eso de la "retirada simbólica".

Se llevarán a un italiano, un alemán, un portugués, un marroquí, un abisinio. Y ya se quedan satisfechos en Londres.

Nosotros echaremos a los demás. Y a los de Londres también.

Tenemos otra fórmula, que dejen marcharse a los que quieren.

¿A que se iban más de cien mil?

Asturias, antes, ahora y después. Es inmortal.

¿Qué será de Javier Bueno, el excelente periodista y formidable camarada, que se negó a salir de Asturias? ¡Buen ejemplo!

Una vez dijo el famoso Niceto: "¡Orden! Pero qué es el orden? El orden es el respeto a la ley, el orden es la vigencia de la Constitución, el orden es el respeto de cada uno a los órdenes de la voluntad del pueblo."

Pues si que era éste el orden que querían imponernos su consuegro y demás compañeros.

Y sigue dando vueltas el mundo en el pliegue inmenso del vacío. Y sigue jugando al domino.

### Alas negras sobre Barcelona No consiguieron sus objetivos y fueron abatidos dos aparatos

Barcelona, 25.—En la Jefatura de Orden Público ha sido facilitada nota en la que se dice lo que sigue:

En la madrugada de hoy tres escuadrillas de aparatos facciosos, con un total de nueve trimotores, han intentado bombardear nuestra ciudad.

Advertida su presencia, rápidamente los cazas leales han impedido que los facciosos pudieran entrar en la ciudad, habiendo abatido a un avión que cayó en las cercanías de Barcelona, resultando muertos sus tripulantes que eran italianos.

Otro de los aviones facciosos se supo que cayó al mar, sin que este extremo esté aún confirmado.

tactas. A una de ellas se le ha hecho disparar contra un bosque, y se ha observado que los proyectiles, al disparar, se incendiaban.

Al poco de caer incendiado, el aparato faccioso, aparecieron volando por encima nuestros cazas y no tardó en presentarse el piloto que lo había derribado, que con éste, lleva ya batidos cuarenta aviones rebeldes.

Nuestros cazas al divisar a los "Saboyas" les dieron alcance por su mayor velocidad. Un caza voló por debajo de los enemigos, mientras los demás marchaban por encima.

Merced a estas maniobras, a los pocos minutos uno de los trimotores enemigos cayó incendiado sobre un montículo del campo del Vallés.

### MÁS DETALLES

Barcelona, 25.—A las 4.20 de la mañana sonaron las sirenas de alarma. El hecho de que al mismo tiempo no se oyeron disparos nuestras baterías antiaéreas y en cambio se oyera perfectamente el ruido de los motores de los aviones que al poco rato aparecieron sobre Barcelona, dio la seguridad al público de que se trataba de aviones leales.

Efectivamente, eran los cazas nuestros que se habían elevado rápidamente. Se tuvieron noticias de que tres aviones facciosos habían bombardeado algunos pueblos de la costa. Un caza leal persiguió y destruyó los rebeldes alcanzando a uno de ellos que cayó cerca de Barcelona, mientras otros dos se internaban hacia el mar.

El aparato abatido llevaba cinco tripulantes. En el aparato ha sido encontrada una pistola para bengalas. Llevaba cuatro ametralladoras que han quedado in-

### PARTES OFICIALES

Valencia, 25.—En el Ministerio de Defensa ha sido facilitado el siguiente parte oficial de aviación.

**¡Espíritu de sacrificio!**

De "El Pueblo" de Valencia.

Esta noche pasada, bajo la lluvia, según el espectáculo dramático de las mujeres como espectros y entre tinieblas, haciendo "colas" para adquirir pan, carne, jabón, azúcar, al llegar la mañana.

Y aquí nos quejamos!

### EL SUEGRO DE MISTER EDEN...

**ASI SE EXPLICA**

Londres.—La herencia de sir William Gervase Beckett, suegro de Mr. Eden, se eleva a 1.061.073 libras esterlinas, de las cuales ha entregado al Estado 383.249.

Mister Eden se casó con una de las tres hijas del difunto.

Sir William representó, sucesivamente, en 1906 y 1929, a los distritos de Wintby y Scarborough en la Cámara de los Comunes.

Sir William, además de sus donativos hechos a diferentes hospitales, tenía una colección de paje de renombre universal.

### Dimite el Gobierno belga

Bruselas, 25.—Ha dimitido el Gobierno que preside el conde Van Zeland.



# Información general

UN ARTICULO DE "PARIS SOIR"

## Francia no puede permitir que se corte su ruta marítima de Africa

### Es preciso que se sepa que ningún gobierno francés tolerará que se le dé un carácter de permanencia a la ocupación de Mallorca

No hace mucho tiempo, que M. Colen dice Jules Sauerwein en "Paris Soir"— al referirse, en un discurso, a la línea de comunicaciones Este-Oeste en el Mediterráneo, declaraba: "Es la gran ruta arterial del imperio británico".

Francia puede decir exactamente lo mismo, con la diferencia única de que para ella, esta arteria vital se dirige de Norte a Sur.

La nota inglesa no pasa lejos de las Baleares, pero la ruta francesa pasa por las Baleares. De manera que, si este archipiélago presenta para la Gran Bretaña un interés de primera importancia, para nosotros tiene un interés esencial.

Ha habido ruidas batallas durante el curso del siglo XVIII por la posesión de las Baleares. Tan pronto se quedaba Francia con ellas como debía cederlas a Inglaterra. Ahora bien, en aquella época, no tenían para nosotros el mismo valor que actualmente, puesto que nuestro imperio colonial estaba disperso por el mundo y África del Norte no nos pertenecía. Hoy, el hecho de amenazar la comunicación África del Norte-Francia del Sur, es tan grave como el de amenazar una vía férrea o una ruta esencial en el propio territorio francés, tanto bajo el punto de vista económico, como desde el punto de vista de la movilización de nuestras fuerzas en caso de conflicto.

Los accesos a Túnez están ya suficientemente perturbados por la organización de la isla de Península, sin que por ahora, por la posesión de las Baleares, lo sean los de Argelia.

Italia ha establecido bases aéreas navales en la isla de Mallorca, es preciso que se sepa—si Italia tiene la intención de

hacer otro tanto en la isla de Menorca, o de dar un carácter de permanencia a la base de Mallorca—que para Francia, sería ese un estado de cosas que ningún Gobierno aceptaría. La línea recta que va de Marsella a Orán, pasa por Palma de Mallorca; la de Marsella a Argel pasa por el puerto de Mahón, en la isla de Menorca. Los hidroaviones y submarinos instalados en estas islas harían la ruta de los navios extremadamente peligrosa y les obligaría a navegar mucho más al Este; es decir, acercándose a las costas de Cerdeña, Idé Charybde a Seylla!

Cuando afirmamos estas verdades evidentes, sea en nuestras conversaciones diplomáticas, sea en nuestra prensa, los periódicos italianos fingieron sorpresa, "Francia—dicen—agita el espantapájaros de las rutas imperiales".

Así Francia, quiere convertirse en un vigilante centinela, con el pretexto de que los italianos amenazan sus comunicaciones.

Pero Italia, aunque negando que ella quiera apoderarse de Mallorca, declara por la voz de la prensa "que si Francia e Inglaterra se instalasen en esta isla, surgirían complicaciones más graves que todas las que podrían resultar de la guerra civil".

Hay un medio muy simple de impedir que ni siquiera se sueñe en la ocupación de Menorca, y es dejar de transformar Mallorca en base estratégica italiana. Sobre este asunto no hay entre franceses ni divergencias ni siquiera matices de apreciación. Y el embajador de Francia en Londres, M. Corbin, se lo habrá dicho así de nuevo a M. Antony Eden.

## Otro discurso del doctor Negrín

### Un saludo emocionado a la URSS., paladín del derecho internacional

Valencia, 25. — El jefe del Gobierno, doctor Negrín, se dirigió por radio a la emisora de Moscú, con motivo del XX aniversario de la revolución soviética.

Dijo que el XX aniversario del Estado soviético tiene particularmente para España y la guerra que mantiene, un balance ejemplar. Por el camino que trazó el genio de Lenin y que ha seguido y mejorado Stalin, discurre la vida de un gran pueblo que ha pasado de la esclavitud. La U. R. S. S. ha conseguido estematizar una revolución gigantesca.

Dice que el XX aniversario de la revolución soviética es también el momento en que se agudiza una cruel guerra de invasión en España. Por ello, sin desconocer la grandiosidad de la constitución socialista y otros aspectos importantes de la vida soviética, envío mi saludo emocionado a este gran pueblo, como verdadero paladín de la paz del mundo. La Unión Soviética ante la cuestión española ha actuado consecuente con su trayectoria pacifista manteniendo en todo momento su significación, como ya lo hizo también en la reunión de la Sociedad de Naciones.

No existe la paz en Europa, sigue diciendo, y no solo por la guerra de España, sino porque el criterio caótico que ha obstaculizado hasta la fecha, aislado y limitado la paz, dejando a un lado la seguridad colectiva, es el que ha aprendido alzarse sobre las circunstancias y las debilidades.

Dirigió duras críticas al Comité de No Intervención que se ha creado únicamente para maniatar al pueblo español a espaldas del organismo internacional. Por el contrario, añade, la Unión Soviética ha demostrado a España su sinceridad limpiamente, sin pedir nada, cumpliendo una vez más su trayectoria histórica de pueblo civilizado. Por ello merece la gratitud del pueblo español, y la adhesión de los gobernantes, pero además la U. R. S. S. cumpliendo los principios de la revolución, cuyo XX aniversario celebramos, se ha convertido en aladín del derecho internacional y por esto merece, no solo la gratitud de España, sino del mundo civilizado por entero.

## La aviación facciosa

### En Mahón ametrallan un pueblo e incendian un barco francés

Valencia, 25.—En el ministerio de Defensa ha sido facilitada una nota en la que se dice que el jefe de la base naval de Mahón ha dirigido al ministro de Defensa el siguiente telegrama:

"En la mañana de hoy lunes un avión faccioso, volando a escasa altura, ametralló, con bombas incendiarias, al pequeño e indefenso pueblo de Fornell y la bahía propia.

El barco francés "Chasspeir", de la Compañía Air France, que se encontraba en dicha bahía, fué incendiado por los disparos del avión rebelde. El barco se perdió totalmente.

La población civil huyó al campo, siendo perseguida y ametrallada por el avión.

Tarragona, 25.—Ha sido facilitada a la prensa una nota dando cuenta de una nueva incursión de los aviones facciosos sobre varios pueblos de la costa, arrojando sobre ellos algunas bombas que, afortunadamente, no causaron daños y víctimas.

Nuevamente a las nueve y media de la mañana otros dos trimotores rebeldes volando a gran altura, pasaron con dirección a Reus.

Perseguidos por nuestros cazas, los facciosos se vieron obligados a arrojar las bombas, sin consecuencias.

## El "Oued-Mellah" ha sido hundido

Perpignan, 25.—Se reciben noticias dando cuenta de que el barco mercante "Oued-Mellah", de 2.413 toneladas, de la matrícula de Orán, y que había salido de Marsella con destino a Port-Vendres con cargamento de cereales, ha sido agredido a las cuatro de la tarde del domingo a unas 50 millas de la costa de Barcelona, por aviones facciosos, que le lanzaron varias bombas.

Una de éstas tocó el barco, sin producirle grandes daños, pero otra le produjo enormes averías que casi le hicieron naufragar.

NOTA DEL MINISTERIO DE MARINA FRANCÉS

Paris, 25.—En el Ministerio de Marina se ha recibido un mensaje del contratorpedero "Milán", dando cuenta de que el barco "Oued-Mellah" fué atacado por aviones desconocidos, los cuales le destruyeron la proa.

Las hélices quedaron fuera del agua y el "Milán" hubo de recoger a la tripulación del buque siniestrado.

De Tolón ha salido un remolcador para recoger al "Oued-Mellah".

OTRA CONFIRMACION DE LA NOTICIA

Marsella, 25.—La marina nacional ha dado cuenta de que el barco "Oued-Mellah", que había sido atacado por aviones desconocidos, se ha hundido.

OTRO BARCO ABORDADO POR LOS PIRATAS

Marsella, 25. — Radio Marsella ha captado un mensaje del barco "Prossida", de la matrícula de Orán, dando cuenta de que un crucero extranjero le ordenó que cambiara de ruta.

Poco después volvió a comunicar que continuaba su viaje con rumbo a Cetta.

## VALENCIA

VISITAS AL JEFE DEL ESTADO

Valencia, 25.—El Presidente de la República, por la mañana recibió en audiencia las visitas siguientes:

Director general de Seguridad Carlos de Juan, ex-ministro Angel Galarza, coronel de Infantería Alfonso Mateo, encargado de Negocios de México, al director de la Escuela de Ingenieros Alvaro Martínez, comisario y delegado del Gobierno en el Monopólio de Petróleos, Honorato de Castro.

MARTINEZ BARRIO, RESTABLECIDO

Completamente restablecido de las lesiones que recibió recientemente en un accidente de automóvil, dentro de breves días se trasladará a Valencia el presidente de las Cortes, Martínez Barrio.

Para el día primero de noviembre han sido convocadas la Diputación permanente de las Cortes y la Comisión de gobierno interior.

SE REUNE LA COMISION DE ABASTECIMIENTOS

Bajo la presidencia del jefe del Gobierno se ha reunido hoy la Comisión de abastecimientos.

Asistieron, además, el ministro de Agricultura, subsecretarios de la Presidencia, de Hacienda y de Economía, director general de Abastecimientos y una comisión de representantes de Intendencia Militar.

En esta reunión se adoptaron acuerdos encaminados a la regulación de los aprovisionamientos.

LA VISITA DE UNOS DIPUTADOS NORTeamericanos

Los diputados norteamericanos O'Conne y Bernard, y la esposa del primero, estuvieron hoy en la Presidencia del Consejo para despedirse del doctor Negrín, a quien expresaron una vez más su simpatía y admiración por la causa de la República española y por los esfuerzos que realiza el heroico pueblo español contra la invasión de los fascistas internacionales.

DISPOSICIONES DE LA "GACETA"

Valencia, 25.—La "Gaceta" publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Suspensión de los Juzgados de reclamación de la Audiencia Territorial de

MAHÓN, que quedará convertida en Sainá única de lo civil. Intervención provisional por el Ministerio de Hacienda de las fábricas de cemento de la Compañía Pordian, de San Vicente de Raspeig. Disolución de la Comisión inspectora que funcionaba en diferentes fundiciones mineras. Nombramiento de profesores para el Conservatorio de Música y Declamación de Murcia. Convocatoria para la provisión de veinte plazas de aprendices en los talleres Herráiz. Prórroga hasta el 15 de noviembre para participar en el concurso nacional de Pintura, Escultura, Grabado y Dibujo.

NO BASTA HACER PLANES

Tien-Shing, 25. — Los jefes japoneses en comunicados oficiales dan a entender que por ahora en el frente de la China del Norte no hay que esperar nuevos avances de las fuerzas niponas debido a las dificultades del terreno y especialmente a la defensa que ofrecen los chinos, que es muy encarnizada.

LA OFENSIVA JAPONESA ESTÁ PARALIZADA

Se calcula que las fuerzas chinas, situadas al norte del río Amarillo están con puestas por unos 300.000 hombres.

En Shansi los chinos tienen 29 divisiones, en el Honan 19, en el Chant-Ting 10, en el Taming-Fu 6 y la ciudad de Tain-Yuang está defendida por dos divisiones.

TRANQUILIDAD EN MADRID

Madrid, 25.—En las últimas 24 horas ha sido completa la tranquilidad en todos los frentes. La lluvia constante ha imposibilitado todo movimiento bélico y los combatientes se recluyen en sus trincheras, siempre alerta, pero sin disparar ni un solo tiro.

En el sector de la Ciudad Universitaria hubo anoche una pequeña escaramuza, sin consecuencias.

LOS OBREROS NAZIS COMETEN ACTOS DE SABOTAJE

Stuttgart.—La escasez de materias primas, ha dado lugar al despido de varios centenares de obreros de las fábricas de aviones de esta capital. Algunos de los despedidos los han sido porque pudo probarse que realizaban actos de sabotaje en motores y aviones.

Uno de los directores de la mencionada industria ha dicho, que series enteras de motores fueren que desearse por estar deficientemente construidas las piezas.

SUSPENSION DE UN SEMANARIO

Barcelona, 25.—El delegado general de Orden Público ha dispuesto la suspensión del semanario "Esfuerzo" por contravenir las órdenes de la censura.

## Companys en Barcelona

### Se muestra muy satisfecho de su viaje

Barcelona, 25.—A su regreso de Valencia y Madrid, el presidente de la Generalidad, hablando con los periodistas, les dijo que estaba muy satisfecho por el resultado de su viaje y por los testimonios de simpatía y adhesión que se le habían tributado.

También hizo resaltar la emoción que produce el heroísmo del pueblo madrileño.

UNAS PALABRAS A NUESTRO CORRESPONSAL

Barcelona, 25.—El presidente, Companys, no ha recibido hoy visitas por encontrarse muy acatarrado, debido, sin duda al frío y la humedad que cogió en su visita a los frentes de Madrid.

Por una deferencia especial recibió

Partido Socialista Obrero Español

AGrupación de Murcia.—SECRETARIA DE ORGANIZACION

Todos los compañeros, en particular, los que ostentan cargos en los Comités Ejecutivos de sus Sindicatos, deberán presentarse en esta Secretaría durante los días de hoy y mañana, 26 y 27 de los corrientes, de seis a ocho de la noche, al objeto de comunicarle un asunto de gran interés para el Partido.

AGrupación de Murcia.—SECCION DE ESPINARDO

Todos los compañeros que integran esta Sección concurrirán a la asamblea general, que se celebrará en el día de mañana miércoles, a las ocho y media de la noche. Asistirá un representante del Comité central.

Central de Exportación de Agrios

AVISO A LOS CONFECCIONADORES

Todos aquellos profesionales de la confección de naranjas, mandarinas, limones y pomelos que deseen trabajar como tales en la presente temporada, deberán dirigirse sin pérdida de tiempo a esta Central, cuyas oficinas, provisionalmente, se hallan instaladas en los locales de la Dirección general de Comercio, o bien a la Delegación de Murcia (Sociedad, 18, indicando si se hallan afectos al almacén de algún exportador, sindicato agrícola, cooperativa, etc., si poseen marcas acreditadas y en qué mercados, acompañando diseños de las mismas, con la expresión de si están o no registrados.

Deberá indicarse igualmente los lugares en que han trabajado y a las órdenes de quien. La C. E. A. les informará rápidamente de todos los extremos que les interesa conocer al objeto de que puedan desarrollar sus actividades en la presente campaña.

Un discurso de Chautemps

Francia está dispuesta a intervenir en la cuestión española

Chapéau-Boux, 25. — El Presidente del Consejo de Ministros, Chautemps, inauguró ayer la nueva Casa del Pueblo y pronunció un discurso en el que dijo que los dolorosos asuntos de España imponen la acción pacífica pronta y decidida llevada a cabo por Delbós para terminar con la violación del derecho que, de continuar, obligarían a Francia e Inglaterra a recuperar su libertad de acción.

Francia está resuelta a defender vigorosamente su suyo y los intereses vitales que tiene en el mundo, al mismo tiempo que está dispuesta al acercamiento sincero de las naciones que demuestran claramente su voluntad de mantener totalmente los compromisos y respetar las leyes internacionales y la libertad de los demás pueblos.

La gran labor de Mr. Eden

Londres, 25.—Mr. Eden ha recibido hoy la visita del embajador de Francia en Inglaterra y del embajador italiano, Grandi.

Con este último celebró una extensa conferencia.

Parece ser que en ambas entrevistas se ha hablado de la cuestión española, que, como se sabe, volverá a examinarse mañana en el Comité de No Intervención.

¿Cuál es el destino de los indígenas desaparecidos de Addis Abeba?

Roma.—Según una estadística italiana, publicada recientemente, en la nueva circunscripción de Addis Abeba, que mide 14.000 kilómetros cuadrados, la población indígena está integrada por 30.000 los blancos haciendo una excepción de los militares y obreros militarizados, son 16.000.

Se recuerda que antes de la conquista, solamente la ciudad de Addis Abeba contaba con más de 80.000 habitantes.

La prensa fascista guarda un profundo silencio acerca del paradero de las decenas de miles de indígenas eliminados del censo de la antigua capital del Imperio etíope.

En Alemania se condena por oír Moscú

Hamburgo.—Han comparecido ante los tribunales cuatro mujeres y dos hombres acusados de trabajar en provecho de los socialistas. El fiscal dijo que los procesados se reunían secretamente para oír las emisiones de Moscú y en algunas ocasiones habían marchado al extranjero para ponerse en comunicación con miembros emigrados de aquel Partido.

Han sido condenados a dos años de cárcel.

Un discurso de Chautemps

Francia está dispuesta a intervenir en la cuestión española

Chapéau-Boux, 25. — El Presidente del Consejo de Ministros, Chautemps, inauguró ayer la nueva Casa del Pueblo y pronunció un discurso en el que dijo que los dolorosos asuntos de España imponen la acción pacífica pronta y decidida llevada a cabo por Delbós para terminar con la violación del derecho que, de continuar, obligarían a Francia e Inglaterra a recuperar su libertad de acción.

Francia está resuelta a defender vigorosamente su suyo y los intereses vitales que tiene en el mundo, al mismo tiempo que está dispuesta al acercamiento sincero de las naciones que demuestran claramente su voluntad de mantener totalmente los compromisos y respetar las leyes internacionales y la libertad de los demás pueblos.

VISADO POR LA CENSURA



Lecciones de maestros

Pero por barato que se nos antoje el costo, necesitaremos pagarlo entre todos; con el sacrificio de sus vidas, los soldados; con su trabajo, los obreros; con la alegre renuncia a toda comodidad mujeres, ancianos y niños.

(Del discurso del Dr. Negrin, en Madrid)

DEL TINGLADO INTERNACIONAL

Pequeñas reflexiones

Por unos días ha callado el Comité de Londres. Ha llamado para el público. En ese intervalo, está ensayando los papeles para la próxima representación...

salten las llamas llenando los Pirineos. Que no vuelen las chispas sobre el Canal de la Mancha. Que no se incendie Europa. Es probable que se equivoquen. Es probable que, a pesar de todas las precauciones de la Política internacional...

Laber de retaguardia

PROYECTOS DE GOBIERNO El doctor Negrin no es hombre que se duerma fácilmente. Ya hemos explicado cómo le encontramos en la madrugada del 6 de octubre...

Vivamos el momento Pongamos emoción y sacrificio

Estamos entrando en el segundo invierno de nuestra guerra, y ante él nadie debe estar huérano del penetrante y emocional pensamiento que debe tener para con los combatientes...

morales, deben proseguir esta labor humanitaria y antifascista, y los demás, la obligación ineludible, sin excusas ni pretextos, de acudir a dichos organismos para depositar lo que tanto necesitan los que debemos considerar con derecho a ello.

El fascio en berlina

QUEIPO DE LLANO, CRITICO DE ARTE Los fasciosos tienen tiempo para todo. En nuestra zona sabemos alternar—dice "El Correo de Andalucía"—la guerra con la paz.

LA PICARESCA "NAZI" Un hermanastro de Hitler ha puesto un restaurant en Berlín

Berlín.—El hermanastro del "führer", Alois Hitler, ha abierto un restaurant-confitería en la parte baja de esta ciudad, con el nombre de "Alois".

Nos parece excelente el propósito, sin perjuicio de examinar detenidamente los proyectos cuando en detalle los conozcamos. Los fiscales serán indudablemente necesarios para que el Tesoro pueda hacer frente a los enormes gastos que tiene.

EN EL CANADA

Juicio contra un español que vengó en el Consulado alemán el bombardeo de Almería Fué absuelto, quedando en ridículo el Cónsul

Recientemente habló extensamente la prensa del Canadá del gesto noble de un español, natural de Almería, residente en Montreal, que al conocer el día 1.º de junio por un telegrama el criminal bombardeo de su ciudad natal...

Sin embargo, el cónsul mantuvo la acusación, y don José Fuentes fué por daños constitutivos en delito, en el retrato de Hitler, exigiéndose para su libertad provisional, la fianza de 200 dólares.